
日前，省委改革办评选并发布

2022

年度江西省全面深化

改革优秀案例名单，我市法人全生命周期“ 一件事”集成改革

赫然在列。成为优秀的背后，是我市纵深推进法人全生命周期

“ 一件事”集成改革给企业带来的实实在在的便利。

去年以来， 我市坚持把集成改革作为优化营商环境的重

要任务来抓， 在巩固拓展自然人全生命周期一件事集成改革

成果的基础上，秉持“ 百般呵护企业、充分尊重企业家”理念，

进一步推出了法人全生命周期“ 一件事”集成改革，努力打造

“ 可比浙江、全国一流”营商环境。

通过改革，我市实现了推动企业从“ 一堆事多次办”向“ 一

件事一次办”转变，有效提升了政务环境、营商环境和发展环

境。 去年，全市法人全生命周期“ 一件事”改革办件量达

4.2

万

余件，减跑动、减材料、减时限的压缩比平均为

67%

。

“一堆事”变“一件事”

一次办事一次成

4

月

24

日，市民陈先生来到市政务服务中心商事登记专

区的“ 一件事一次办”专窗，一次性办理了与企业开办有关的

营业执照、印章刻制、申领发票、预约银行开户、社保登记、水

电气通信报装等业务，从填写“ 企业准入一件事”联办登记到

成立一家公司，仅用时

40

分钟。

企业的“ 一生”，从准入到退出，有多少需求大、频率高的

单一事项要办理？ 据粗略统计，可达

86

个单一审批事项的服

务场景。 以企业开办为例，企业开办可涉及市场监督管理、公

安、人社、公积金、银行、发改、城管等

11

个部门窗口多次审

批，需要上交材料达

21

份，对于企业来说往往办一件事却变

成了“ 一堆事”。 而“ 企业准入一件事”集成改革后，只需要在

“ 一件事”综窗，提交

5

份材料，就能一次办成企业开办涉及的

多个事项。

市政务服务管理局政务服务管理科张益春介绍，“ 一件

事”往往由多个窗口单位的多个审批事项构成，经过多年“ 放

管服”改革，虽然窗口的单个审批事项实现了最多跑一次，但

企业眼中的“ 一件事”却不能最多跑一次。

为此，我市以企业需求为出发点，聚焦企业全生命周期，

推出企业开办、企业准营、用电报装、用水报装、用气报装、通

信报装、涉企不动产登记、员工录用、获得信贷、税费缴纳、跨

境贸易、项目施工许可办理、合同执行、惠企直通车、破产办

理、企业变更、企业注销

17

项“ 一件事”的集成改革，形成了打

通企业从“ 准入”到“ 退出”全生命周期的改革事项体系。 按照

“ 成熟一个、推行一个”的原则，全市已经建立

26

个试点，实现

了对

17

项具体“ 一件事”全覆盖。

与此同时， 对“ 一件事” 应用场景进行颗粒化拆分、 模

块化处理， 将所涉及的申请表格、 申报材料精简整合为“ 一

张表格” “ 一套材料”， 让涉及多个审批部门的“ 一件事”

一次办事一次成。

流程再造 标准统一

线上线下按需点单

“ 我是办理工程规划审批时看见可以选择用电报装联合办理，我就勾选了，没想到供电

公司客户经理当天就联系我，提供预约上门的‘ 一对一’服务。 ”江西誉照智慧充电科技有限

公司负责人说，“ 我报装的是

400

千伏安容量的变压器用电， 周六我公司通过网上国网申请

云验收，上传了相关照片及视频，供电公司当天就完成了验收。 ”

对列入集成改革的

17

项“ 一件事”，企业可以根据自身需要，实现套餐服务“ 一窗享”。以

用电报装为例，对在工程建设项目审批管理系统或“ 企业准入一件事”中提交了用电报装需

求的企业，供电公司可实时获得用电需求信息，提供预约上门服务。

“ 一件事”改革的关键，在于从“ 办事者”视角来设计服务方式、再造办事流程，通过环节

整合、流程再造、表单归并、材料共享等将分散在多个部门办理的事项整合到政务服务大厅

“ 一件事一次办”专区“ 一窗受理”。 而被列入“ 一件事”的事项实行全市统一标准，制定标准

化材料清单、规范化文书样本，实现一次提交的材料多部门共享。 （下转第二版）

广信讯 近日， 广信区花厅镇前程村村民们正

抢抓春耕有利时机，抓紧播种、育秧，田间地头呈现

出一派繁忙的景象。 据了解，广信区被定为第四批

农业水价改革工作整体推进县，目前，该区有效灌

溉面积

44.595

万亩， 农业水价综合改革任务面积

44.595

万亩。

为全面完成整体推进改革任务 ，该区建立健

全了农业水价 、精准补贴与节水奖励 、工程建设

与管护 、用水管理四项机制 ，落实了农田水利工

程行政责任、管护监督、运行管理、维修养护四个

主体 ，多渠道拓展资金筹集方式 ，建立了“ 财政

+

统筹

+

水费”的多方资金筹措渠道。 同时，分配了

农业用水水权，开展了农业供用水计量设施体系

建设，基本实现了农田水利基础工程从“ 无人管 、

没钱管 ”到“ 有人管 、有钱管 、管得好 、可持续 ”的

转变 ，促进了农田水利工程长久良性运行 ，有力

保障了粮食生产安全。

2022

年起， 该区坚持政府主导、 社会参与、

市场化运作， 在农业水价综合改革基础上， 将全

区农田水利工程、 农村饮水工程、 水库工程、 堤

防工程等四方面水利工程， 统一由第三方物业化

维养公司进行管护， 大力推进水利工程“ 四维一

体” 建后管护新模式， 确保全区灌区农饮堤防水

库等水利工程有人管、 有钱管、 管得好、 可持续

的维养目标， 进一步提升全区防汛抗旱能力和粮

食安全的水平。 通过整合堤防、 水库、 农饮、 灌

区维养资金

1311

万元， 对全区

201.34

千米堤防、

82

座中小型水库、

532

座农饮及

312.46

千米干支

渠进行标准化专业维养。 根据统一维修管护需要，

建立了各类水利工程标准化建设维修管护标准以

及考核、 奖励办法。 维修管护实施主体上饶市广

信水务集团有限公司成立了工作专班， 从

2022

年

10

月开始对全区相关水利工程维修管护工作进行

物业化维养， 为保障全区粮食生产和水事稳定提

供了扎实的保障。

（ 黄宗振 蒋诗思）

广信：开启管护新模式 描绘农业好“丰”景

5

月

4

日 ，在

铅山县湖坊镇吴家

村田畈上， 村民正

抢抓农时， 对红芽

芋进行田间管理 ，

确保红芽芋丰产丰

收。

丁铭华 摄

本报讯 记者方子健报道： 记者从市农业农村

局获悉， 日前， 农业农村部、 国家发展改革委等

7

部门联合发文公布了

2022

年国家农民合作社示

范社名单。 我市

14

家农民合作社榜上有名， 上榜

的合作社数量居全省第二位。 截至目前， 全市有

省级以上示范社

286

家 ， 其中 ， 国家示范社

75

家、 省级示范社

211

家。

近年来 ， 我市按照 “ 积极发展 ， 注重规范 ，

创新模式 ， 拓宽领域 ” 的工作思路 ， 狠抓政策

推动 ， 促进规范运作 ， 强化示范创建 ， 持续加

大农民合作社发展培育力度 ， 加强对农民合作

社的指导与服务 ， 对发展前景好 、 运行规范的

合作社 ， 通过推荐 、 评定各级示范社 ， 有效带

动全市广大农民合作社提高发展质量和水平 ，

起到较好的榜样示范作用 ； 促进农民合作社规

范化发展 ， 推动农民合作社尤其是示范合作社

在发展现代农业 、 促进农民增收 、 推进农业经

营体制机制创新 、 实现乡村振兴中发挥积极作

用 ； 引导各国家级农民合作社示范社健全规章

制度 ， 加强民主管理 ， 保障合作社成员各项权

利 ， 推行标准化生产 ， 注重农产品品牌建设 ，

提高产品质量安全水平 ， 坚持守法经营 ， 提供

专业化 、 社会化 、 系列化服务 ， 不断满足合作

社成员发展农业生产经营需求。

立夏时节

农事忙

我市新增 14 家国家农民合作社示范社

上 榜 合 作 社 数 量 居 全 省 第 二

2023

年

5

月

8日
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本报讯 记者陈绍鹏报道 ：

5

月

6

日 ， 市委

书记陈云会见了紫光股份有限公司董事长 、 新

华三集团总裁兼首席执行官于英涛一行 ， 就加

强双方合作进行深入交流 。

副市长王勇参加会见 。

陈云对于英涛一行来饶表示欢迎 ， 感谢紫

光股份和新华三集团长期以来对上饶发展的支

持 。 他说 ， 近年来 ， 上饶抢抓国家发展

5G

等

新基建的历史机遇 ， 主动站上数字经济的 “ 超

级风口 ” ， 坚持把数字经济作为 “ 换道超车 ”

的重要产业来抓 ， 先后引进了华为 、 阿里 、 腾

讯 、 贪玩等一大批知名企业 ， 大力发展数字文

娱 、 数字医学 、 数字呼叫 、 数字金融等业态 ，

产业规模不断壮大 。

陈云表示 ， 当前 ， 上饶正在深入学习贯彻

党的二十大精神 ， 按照省委 、 省政府的部署要

求 ， 聚焦 “ 建设制造强市 、 打造区域中心 ” 的

战略目标 ， 加强数字技术攻关 ， 加快建设应用

场景 ， 优化完善产业链条 ， 着力推动数字产业

化 、 产业数字化 ， 全力做大做强做优数字经

济 。 紫光股份和新华三集团拥有全方位的数字

化基础设施整体能力 ， 是数字化解决方案的领

导者 。 衷心希望紫光股份和新华三集团继续发

挥优势 ， 在上饶布局落地更多项目 ， 塑造创新

发展新优势 ， 实现互利共赢 ， 共同发展 。 上饶

将营造更优营商环境 ， 竭力为企业做好服务 ，

实现更高层次的合作共赢 。

于英涛感谢上饶一直以来对紫光股份和新

华三集团的大力支持 ， 并介绍了紫光股份和新

华三集团科技研发 、 产业布局以及有关项目情

况 。 他表示 ， 上饶有显著的区位优势 、 良好的

产业基础 、 优良的营商环境和巨大的发展潜

力 ， 紫光股份 、 新华三集团将发挥自身技术及

资源优势 ， 在智慧城市 、 智慧教育 、 智能驾

驶 、 人才培养等方面 ， 持续深化与上饶的合

作 ， 为上饶高质量发展贡献力量 。

陈云会见紫光股份董事长于英涛一行

“ 三百六十行

,

行行出状元， 只要你脚踏

实地、 兢兢业业， 在平凡的岗位上也能闪闪

发光！”

5

月

5

日， 江西赣东北圆通速递有限

公司操作员汪俊向记者表示。 近日， 他被中

华全国总工会授予“ 全国五一劳动奖章”。

这名横峰县

90

后青年从事快递工作已经

5

年， 始终保持着爱岗敬业、 严于律己、 乐于

助人、 恪尽职守的优良品质， 怀揣着强烈的

事业心和责任心， 勤奋工作， 刻苦钻研， 关

心帮助同事， 真诚服务客户， 将青春、 热情

与智慧奉献给了自己所热爱的快递行业。

“ 分拣、 扫描、 卸车、 装车、 建包、 倒

包……快递行业操作一线的所有环节及各种

岗位， 汪俊都尝试过， 并且都很在行。 尤其

是在扫描岗位， 他扫描货物上电子标签的准

确率达到

98.5％

， 是整个公司员工中最高的。”

谈起汪俊， 该公司卸车操作组组长苏良贵不

由得竖起了大拇指。

“ 如果我能把工作做得更快一些、 更好

一些， 客户就能早一点收到包裹， 客户的满

意， 是我前进的动力！” 汪俊树立终身学习理

念， 经常利用业余时间钻研业务技能， 积极

参加公司组织的业务技能比赛， 不断精进业

务技能水平， 完成一次又一次快递行业旺季

攻坚任务， 成为公司的业务操作能手、 工作

效率先锋。

“ 客户是我们的衣食父母， 对每一件

包裹我们都要怀有敬畏之心， 要对每一位

客户负责到底。” 汪俊是这样说， 也是这样

做的。

5

年来， 他始终坚持严谨认真、 一

丝不苟、 勤勤恳恳、 任劳任怨的良好工作

作风， 全心全意为客户服务。

有一次 ， 汪俊和同事们一起骑着电

动车下班回家 ， 途中看见马路上有一件

贴有圆通公司快递单的快递 。 汪俊推测

可能是从运输快递的货车上掉落下来的 。

同行的同事们建议 ， 等到上班了 ， 再将

快递带回公司 。 “ 这快递里说不定有什

么对客户来说非常重要的东西 ， 不能让

客户等着急了！” 汪俊立马调转车头把快

递送回公司。

汪俊主动担当作为， 在做实规定动作

的基础上做好自选动作， 在平凡的岗位上

默默奉献， 始终以一颗友善真诚之心， 在

工作和生活上给予同事力所能及的帮助 。

每逢“ 三八妇女节”、 “ 双十一和双十二购

物狂欢节”、 “ 网上年货节” 等快递行业旺

季， 汪俊在派送完自己片区的货物后， 积

极帮助其他快递员整理和派送货物； 主动

顶替临时有事的同事值班， 动员工友们为

家庭困难的同事捐款； 自愿担任新员工的

导师， 做好“ 传帮带”， 引导新员工不断提

升业务技能水平， 营造了互帮互助、 共同

进步的工作氛围。

在平凡的岗位上也能闪闪发光

———记“全国五一劳动奖章”获得者汪俊

本报记者 方子健

本报讯 记者徐芸报道：

5

月

6

日下午， 市委副书

记、市长邱向军在铅山县调研文旅产业发展工作，并主

持召开座谈会。他强调，要始终坚持以党的二十大精神

为指引，全面落实省委、省政府和市委、市政府决策部

署，依托地方特色文化资源，抢抓文旅产业发展风口，

统筹推进、科学保护、合理利用，加速打造全国一流的

文化旅游目的地， 为全市打造世界知名文化旅游目的

地增光添彩。 副市长王勇、市政府秘书长毛祖宾参加。

在雨雾的渲染下，漫步在铅山县河口镇明清古街

的石板路上，宛若走进一幅江南水墨画。 邱向军深入

各地块，参照总平面图，认真察看重点建筑风貌，了解

传统街巷肌理，详细询问历史建筑背景以及保护开发

利用情况。 他强调，要延续古镇肌理，保留街巷风貌，

凸显建筑特色，努力打造原汁原味的明清风格建筑群

体，充分展示千年古镇的风韵。 要坚持保护与开发并

重，深入挖掘古镇老街巷历史文化内涵，植入新型业

态，打造特色品牌，真正让古镇老街巷焕发新活力。

随后，邱向军主持召开了座谈会，听取了铅山

县河口古镇、鹅湖书院、武夷山国家公园保护性开

发规划工作进展情况。邱向军强调，河口古镇、鹅湖

书院、武夷山国家公园保护性开发项目，是我市建

设国家历史文化名城、打造世界知名文化旅游目的

地的重大项目、重要板块，要进一步提高思想认识，

对标对表国内乃至国际同等自然资源禀赋的一流

景区，超前谋划、系统规划，全方位完善基础设施，

多层次丰富旅游业态，加快推进三大保护性开发项

目建设；要坚持保护为先、合理利用，充分利用现代

科学技术，高标准做好保护修缮、改造提升等工作，

确保千年文脉在创新传承中发扬光大；要强化市场

思维，加强资本运营和资源整合，着力打造更多市

场前景好、带动性强、附加值高的优质文旅融合项

目；要组织精干力量，强化调度推进，确保项目早开

工、早建成、早投运。

邱向军在铅山县调研时强调

统 筹 推 进 科 学 保 护 合 理 利 用

加速打造全国一流的文化旅游目的地


